

Consejo de Seguridad rinde informe de trabajo Pág. 6



Los miembros del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia brindaron su primer informe de trabajo, en donde destacaron los avances en la ejecución del Plan El Salvador Seguro en Ciudad Delgado y Cojutepeque.

CONASAV avanza en elaboración de propuestas para plan de país

Las ocho mesas temáticas del Consejo Nacional de Sostenibilidad Ambiental y Vulnerabilidad han comenzado a proporcionar insumos para el diseño de acciones y proyectos en materia de sustentabilidad ambiental y vulnerabilidad.



◀ Pág. 4 ▶

Comisionado Hato Hasbún acompaña misión del CNSCC a Washington

Durante la visita a la capital estadounidense se expuso los resultados del trabajo que realiza el Consejo Nacional de Seguridad y Convivencia Ciudadana en el combate a la violencia y a la criminalidad. < Pág. 2 >



CRÉDITOS

Lic. Hato Hasbún

Secretario de Gobernabilidad y Comisionado Presidencial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia

Lic. Antonio Morales

Subsecretario de Gobernabilidad

Lic. Ernesto Guerrero

Director Ejecutivo SEGOB

Lic. Verónica Servano

Coordinadora de Comunicaciones SEGOB

**Comunicaciones
Secretaría de
Gobernabilidad**

Alameda Dr. Manuel Enrique Araujo, No. 5500, San Salvador, El Salvador. Teléfono 2248-9180

 @SEGOB_sv

 /SEGOBsv

 segob@presidencia.gob.sv

SECRETARÍA DE GOBERNABILIDAD DE LA PRESIDENCIA

GOBIERNO DE
EL SALVADOR
UNÁMONOS PARA CRECER

Comisionado Hato Hasbún busca respaldo a Plan El Salvador Seguro



El Comisionado Presidencial para la Seguridad Ciudadana, Hato Hasbún y otros miembros del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) participaron el pasado 13 y 14 de julio en una misión oficial a Washington DC, Estados Unidos, para sostener reuniones con representantes de diversos sectores de ese país.

El comisionado Hasbún informó que uno de los temas fundamentales de dicha visita a la capital estadounidense fue exponer los resultados del CNSCC y cómo se articula el Plan El Salvador Seguro (PESS) con las medidas establecidas en el Plan del Triángulo Norte.

“El objetivo de la reunión es para buscar el respaldo al Plan El Salvador Seguro y profundizar los esfuerzos de la Alianza para la Prosperidad, una iniciativa impulsada por los gobiernos de El Salvador, Guatemala y Honduras, con el apoyo de Estados Unidos y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), para generar oportunidades de desarrollo en el Triángulo Norte, que permitan erradicar las causas estructurales de la migración irregular”, detalló el funcionario.

La delegación del CNSCC estuvo conformada por el Comisionado Hasbún; el Ministro de Justicia y Seguridad Pública, Mauricio Ramírez Landaverde; el Emba-

jador de la OEA en El Salvador, Ronalht Ochaeta; Rafael Castellanos, el Fiscal General Douglas Meléndez y el diputado Misael Mejía (todos miembros del CNSCC), quienes tuvieron espacios de intercambio con algunos funcionarios de gobierno de Estados Unidos, congresistas, asesores y consejeros, representantes de la academia, organizaciones empresariales, periodistas y generadores de opinión locales.

También acompañó al Consejo, una representación del Gobierno salvadoreño encabezada por el Canciller Hugo Martínez, quien participó en reuniones con representantes del Departamento de Estado; miembros del Comité de Apropiaciones de la Cámara de Representantes y del Senado; representantes de la oficina del Vicepresidente de los Estados Unidos, Joe Biden; así como del Comité de Relaciones Exteriores del Congreso y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Consejo de Educación focaliza acciones de Plan El Salvador Educado

La Comisión de Seguimiento del Plan El Salvador Educado (PESE), realizó su primera reunión de trabajo con el objetivo de definir las acciones prioritarias del PESE que deben impulsarse para procurar la calidad educativa en El Salvador.

El PESE destaca seis desafíos (Escuela libre de violencia, docentes de calidad, atención integral a la primera infancia, doce grados de escolaridad, educación superior para un país productivo e infraestructura) y 104 acciones orientadas a establecer el rumbo de la política educativa en el país.

Los participantes en la Comisión de seguimiento se organizaron en grupos de trabajo, uno por cada desafío planteado en el Plan. Tomando en cuenta criterios de factibilidad, cada grupo seleccionó 3 acciones

prioritarias de la lista de actividades propuesta en su desafío.

De esta manera, la jornada permitió identificar 18 acciones que serán impulsadas por el CONED en los próximos meses y sobre las cuales se mantendrá un mecanismo de monitoreo y seguimiento. Estas acciones serán presentadas al pleno del Consejo para su aprobación.

Además, en la jornada, las autoridades del Ministerio de Educación (MINED) presentaron las acciones que ya están en ejecución y que están incluidas en la planifica-

ción institucional y presupuestaria del Ministerio.

Conformación Comisión de seguimiento

La Comisión conformada por representantes de sectores participantes en el Consejo Nacional de Educación (CONED) tiene como propósito procurar el cumplimiento de las actividades planeadas en el PESE, acompañando y observando de manera cercana su implementación. Además busca fortalecer la articulación entre instancias involucradas y vincular el Plan El Salvador Educado con el Plan El

Salvador Seguro (PESS), en las acciones relacionadas con la educación, ente otros roles.

El CONED fue establecido en mayo de 2015 con el objetivo de propiciar el diálogo entre los distintos sectores y actores de la sociedad relacionados a la educación, los cuales buscarán acuerdos para proponer las acciones de corto, y mediano plazo que permitirían el viraje de la educación salvadoreña a una opción de calidad, formadora de ciudadanía y promotora de oportunidades reales.



Mesas temáticas diseñan acciones en materia medioambiental

El Secretario de Gobernabilidad, Hato Hasbún, destacó el trabajo de las mesas del Consejo Nacional de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad (CONASAV), el cual va encaminado al diseño de acciones y proyectos para contrarrestar los problemas ambientales y de vulnerabilidad.



Las ocho mesas temáticas abordan los problemas referentes a economía verde, riesgo, seguridad hídrica, cambio climático, saneamiento, ordenamiento ambiental del territorio, restauración de suelos, ecosistemas y paisajes y educación ambiental.

proyecto es promover el control de los procesos de desertificación y mitigar los efectos de la sequía, mediante intervenciones demostrativas que permitan generar información sobre buenas prácticas, difundirlas y desarrollar capacidades sobre el tema.

Finalmente, Gabriel Rodríguez Marqués, representante del IICA en El Salvador, aseguró que como organismo han venido analizando la problemática del agua en El Salvador, y que están trabajando y enfocándose fundamentalmente en tres áreas partiendo de experiencias en Paraguay: manejo de las micro cuencas altas del Río Lempa, diques y canales para riego especialmente en San Miguel, y alternativas en el tema de cosecha de agua.



El CONASAV conoció un proyecto paraguayo que promueve el control de los procesos de desertificación y mitigación de efectos de la sequía.

El secretario Hasbún aseguró que estos procesos de planificación consensuada arrojan resultados importantes en los temas de país. En este sentido, dijo que deben hacerse esfuerzos para que la participación de todos los sectores de la sociedad a este tipo de iniciativas sea una política de Estado.

Además manifestó que debido a que el tema de sustentabilidad y vulnerabilidad ambiental es complicado, es importante que todos se involucren y asuman responsabilidades para darle solución a los efectos del cambio climático y demás problemas medioambientales que ya enfrenta el país.

“Hay obstáculos y coyunturas complicadas, se está trabajando en eso, pero se necesita del concurso de todos para poder salir adelante”, concluyó.

Por su parte, Silvia Vides, del PNUD explicó que hay avances significativos en el trabajo de las mesas temáticas del CONASAV y que próximamente iniciará la fase de definición de objetivos, accio-

nes y compromisos.

Vides aseguró que las ocho mesas temáticas presentarán sus resultados al pleno del CONASAV, y que serán los Consejeros los que darán los insumos finales para el análisis concluyente de un plan que permita tener un país sustentable.

Por otro lado, la Ministra de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Lina Pohl, dijo que en el tema de sustentabilidad ambiental se debe tener una perspectiva estratégica sobre las acciones que deben transformarse. “Es decir un plan que defina pocas líneas, pero en donde todos los sectores se comprometan”, enfatizó.

En dicha sesión, el pleno del CONASAV conoció el informe “Intervenciones: Lucha contra la sequía y diversificación- Chaco Central Paraguay, a cargo de Graciela Gómez, especialista en tecnología, innovación y biotecnología de la Representación de Paraguay del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA).

Gómez explicó que el objetivo del

Población sonsonateca destaca beneficios de Plan El Salvador Seguro

En el marco de la reunión entre miembros del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), con el Concejo Municipal, líderes comunitarios y el Comité Municipal de Prevención de Violencia (CMPV) del municipio de Sonsonate, pobladores de dicha localidad agradecieron la ejecución de acciones en materia de prevención de violencia.

El Comisionado Presidencial para la Seguridad, Hato Hasbún acompañó a miembros del CNSCC a dicho encuentro, que tuvo como punto principal la presentación de los avances en la implementación del Plan territorial El Salvador Seguro (PESS). Sonsonate Seguro fue lanzado en diciembre de 2015, junto a los planes de otros nueve municipios.

El Comisionado Presidencial destacó que esta es la tercera visita que realiza el CNSCC a municipios prioritarios cumpliendo con el importante papel de acompañar, verificar y evaluar los avances del PESS a nivel territorial.

El funcionario recalzó sobre el activo papel de las comunidades en los temas de prevención de violencia. “Sin la comunidad no hay plan. Es importante el trabajo unificado y coordinado que nos permita eliminar las dispersiones y buscar soluciones no solo en temas de seguridad sino también de otros como la educación, el medio ambiente y la generación de empleo” dijo.

El alcalde de Sonsonate, Roberto Aquino, tuvo a su cargo la presentación de los resultados del PESS en los que sobresale la reducción de los homicidios en un 50 %, pasando de 54 en junio 2015 a 22 en junio de 2016.

El edil agradeció el apoyo de organismos internacionales que han permitido el desarrollo de proyectos en los componentes de em-



prendimientos, empleabilidad, educación, remodelación de espacios públicos y prevención, entre otros.

Otros avances son el reforzamiento de la operatividad policial, con la asignación de 53 agentes en los sectores priorizados; la recuperación de 77 viviendas que habían sido usurpadas por grupos delictivos y el fortalecimiento de la seguridad en los Centros Escolares.

En el eje de prevención se ha potenciado la búsqueda de oportunidades laborales a los jóvenes, a través de la apertura de la oficina de intermediación laboral en Mega Plaza, donde se han realizado jornadas de orientación y habilidades para el trabajo a jóvenes.

El programa de Emprendimientos Solidarios, enfocado a crear nuevas oportunidades de negocio, ha realizado una inversión de \$80,000.00.

En el componente de Espacios



Públicos, Dinamizados y Seguros, destaca la pavimentación y recarpeteo de calles y avenidas de los sectores priorizados, la inversión asciende a \$234,013.49.

Asimismo, se realizó la construcción, reparación y mejoramiento de la infraestructura de los centros escolares Thomas Jefferson, Dolores de Brito y el Instituto Nacional Jaime Abdul Gutiérrez.

En total la inversión de programas en el municipio alcanza los \$2.9 millones provenientes del gobierno central, municipalidad y organismos de cooperación.

Miembros del Consejo de Seguridad brindan resultados de planes territoriales



El Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) informó en conferencia de prensa sobre las principales líneas de trabajo y algunos avances del Plan El Salvador Seguro (PESS) desde su implementación.

El Consejo dio detalles sobre las visitas territoriales a los municipios de Cojutepeque y Ciudad Delgado; además de comunicar sobre una misión oficial a Washington en la que participaron representantes de los diversos sectores que conforman el CNSCC.

Destacaron los avances en la ejecución del PESS en Ciudad Delgado, municipio que reporta una disminución de 33 % en la cifra de homicidios, y que además ha logrado a través de la articulación de diversos sectores la creación de 845 nuevos empleos, el reforzamiento a 175 micros emprendimientos, adición de 380 nuevos participantes en el Programa de Apoyo Temporal al Ingreso (PATI) y la capacitación de más de 200 personas en temas de prevención de violencia y atención al fracaso escolar.

Por otro lado, se explicó que en Cojutepeque, se ha logrado el ingreso de 147 jóvenes al sistema educativo bajo la modalidad flexible y la realización de ferias de empleo para potenciar las oportunidades laborales y un refuerzo el programa de emprendimiento solidarios.

Los consejeros aprovecharon la ocasión para informar sobre la próxima visita territorial al Municipio de Sonsonate, y que se realizará el 27 de julio. También se habló sobre el avance en la elaboración de los planes municipales El Salvador Seguro, para los 16 nuevos municipios que forman parte de la segunda fase de implementación del PESS.

El Plan El Salvador Seguro es producto del trabajo del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana

y Convivencia, una entidad plural y autónoma de diálogo político y concertación entre los sectores de la sociedad civil, que busca responder a las necesidades del país con enfoque de inclusión y participación ciudadana.

La conferencia estuvo precedida por Mauricio Gutiérrez, René Velasco y Mario Vega, miembros del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia, quienes estuvieron acompañados por funcionarios de Gobierno, miembros de la cooperación internacional y representantes de diversos sectores y de países amigos que acompañan el proceso. Como representante de la Secretaría Ejecutiva del Consejo, participó el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales.

Gobierno informa al CNSCC sobre ejecución de Contribución especial para la seguridad

El Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) recibió un informe sobre los avances y logros de los 10 planes municipales El Salvador Seguro (PESS), de las medidas extraordinarias de prevención de violencia y de la ejecución de los fondos de contribución especial a la fecha, por parte de los titulares del Ministerio de Justicia y Seguridad Pública, Mauricio Ramírez y Luis Flores Hidalgo, y del ministro de Hacienda, Carlos Cáceres.



El comisionado Presidencial para la Seguridad, Hato Hasbún, quien presidió la reunión en su calidad de coordinador del Consejo, se refirió a la presentación del informe del Ministro Cáceres como una actividad en cumplimiento a lo establecido en la Ley de Contribución Especial para la Seguridad Ciudadana (CESC).

El Ministro de Hacienda explicó que se han hecho dos asignaciones de fondos: una por \$11 millones de los cuales se han ejecutado \$5.8 millones y otra por \$16.5 millones, ambas presentadas oportunamente para conocimiento y aprobación del CNSCC.

Algunas de las instituciones ejecutoras de estos fondos son la Fiscalía General de la República (FGR), el Instituto Nacional de la Juventud (INJUVE), el Ministerio

de Justicia y Seguridad Pública (MJSP), la Academia Nacional de Seguridad Pública (ANSP), la Policía Nacional Civil (PNC), el Fondo de Inversión Social para el Desarrollo Local (FISDL) y el Ministerio de Educación (MINED), entre otras.

Según el funcionario, se estima que para el mes de septiembre se estarían distribuyendo aproximadamente \$13 millones más provenientes de dicha Contribución.

El Consejo acordó solicitar a las instituciones que han recibido fondos CESC, un informe detallado de los proyectos desarrollados y pendientes en los municipios prioritarios del PESS, realizados con estos recursos.

El Comisionado Hasbún destacó ante el pleno que con el objetivo de agilizar la inversión de los recursos en las actividades progra-

mas, cada ministerio y alcaldía involucrados, tendrá a tiempo completo una persona encargada de verificar la ejecución de los recursos.

Así mismo anunció que el Gobierno solicitará a la Asamblea Legislativa una reforma para que montos de hasta \$75 mil puedan ser ejecutados por libre gestión.

Por su parte el ministro Mauricio Landaverde presentó los índices delincuenciales en los municipios prioritarios del PESS afirmando que la mayoría de registran una tendencia a la baja. Y Agregó que los 16 nuevos municipios contemplados en el PESS ya cuentan con sus estrategias territoriales que serán presentadas próximamente.

En el ámbito penitenciario dijo que el Gobierno está iniciando una nueva etapa de medidas dado las situaciones detectadas y que obligan a mayores medidas de control y a atacar otras formas de comunicación que se estarían generando desde las cárceles.

En su intervención el viceministro de Prevención Social, Luis Flores, resaltó lo logrado gracias a las medidas extraordinarias de prevención: 81 sectores priorizados libres de graffiti a nivel nacional, la realización de ferias de emprendimiento, implementación del programa Jóvenes con todo, reinserción de 24 mil estudiantes al sistema educativo a través de modalidad flexible, remodelación de más de 700 centros escolares, entre otros.

Medidas extraordinarias reducen los homicidios en un 50%



El Gobierno del presidente Salvador Sánchez Cerén se alista para la ejecución de la segunda fase de las medidas extraordinarias, que contempla acciones claves en los centros penitenciarios para erradicar la comunicación y financiamiento de los grupos criminales.

La ejecución de las medidas extraordinarias, que entraron en vigor el pasado mes de abril, ha permitido la reducción en un 50% de los homicidios, según informó el presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, durante una conferencia de prensa realizada el pasado 10 de agosto.

“Hasta ahora hemos alcanzado la disminución de homicidios en un 50% y además estamos recuperando muchas comunidades a través de las medidas de prevención”, dijo el mandatario.

El jefe de Estado reafirmó que su Gobierno seguirá reprimiendo el crimen y realizando un estratégico trabajo de prevención para rescatar aquellos territorios asediados por estas estructuras criminales, así como para debilitar los mecanismos financieros que permiten su operatividad.

“Necesitamos hacer un mayor esfuerzo, tener mayor eficiencia y eficacia en las acciones que nos permita disminuir al máximo los niveles de inseguridad, golpear las finanzas de las pandillas y también disminuir los niveles de extorsión que son los que más agobian a la población”, precisó el gobernante.

Asimismo, el vicepresidente Oscar Ortiz aseguró que en sus primeros 128 días de ejecución, las medidas han arrojado resultados alentadores en el combate a la criminalidad, gracias al trabajo coordinado entre el Ejecutivo, el Legislativo y la Fiscalía General de la República (FGR).

“Este año la meta es cerrar con una tendencia a la baja de manera sustantiva en materia de homicidios que es la variante que más preocupa y que más impacta en todos las cifras que tenemos de la

violencia en nuestro país”, expresó.

En su intervención, reiteró que estas medidas extraordinarias han permitido una disminución positiva en los indicadores de homicidios, en relación a los primeros meses del presente año.

“Comenzamos con un promedio de un poco más de 22 homicidios diarios, y ahora estamos cerrando con un promedio de 11.7, eso quiere decir que se mantiene una tendencia sostenida a esa baja del 50%, los primeros tres meses del año 2016 fueron de los meses más violentos y eso nos llevó a tomar la decisión de poner en marcha estas medidas”, explicó el vicemandatario, quien también coordina al equipo de Gobierno que diseñó la implementación de las medidas extraordinarias.

Para Ortiz, la ruta trazada en materia de seguridad marcha por la senda correcta, y para obtener resultados más expeditos será necesaria la coordinación efectiva entre las instituciones del Estado que velan por la seguridad y la organización comunitaria en los territorios.

“Vamos por el camino correcto, es una cruzada compleja, pero podemos estar seguros que esta batalla al final la va a ganar el país, y esta cruzada la tiene que ganar el Estado en función de la gente honesta y trabajadora”, expresó el Vicepresidente.

Fuente: Capres



Intensifican acciones en cárceles como parte de las medidas extraordinarias

El Gobierno anunció la segunda fase de aplicación de las medidas extraordinarias en las penitenciarías, la cual tiene como objetivo lograr el control total de estos centros desde donde se ordenaban crímenes.

Tras los alentadores resultados de las primeras medidas extraordinarias aplicadas en los centros penales, las autoridades de seguridad iniciaron la segunda fase que comprende más acciones de control y construcción de infraestructura que permitirá bajar los niveles de hacinamiento y la mejor clasificación de los internos, según su peligrosidad.

“La primera fase nos ha dado resultados positivos, hemos dado cumplimiento a las medidas ordenadas en cuanto a la prohibición de visitas, el confinamiento de los privados de libertad, la restricción de su libertad ambulatoria dentro de los centros penitenciarios, la prohibición de sus salidas, audiencias y otras diligencias judiciales”, detalló el ministro de Justicia y Seguridad, Mauricio Ramírez Landaverde.

Resaltó que “los resultados están a la vista, la tendencia en la reducción de homicidios se mantiene, se ha logrado cerrar en un porcentaje muy significativo la posibilidad de la comunicación desde y hacia los penales del país”.

Explicó que se iniciará la habilitación de la nueva infraestructura penitenciaria, que será posible con los fondos provenientes de los 152 millones de dólares en bonos aprobados por la Asamblea Legislativa. De estos recursos se ejecutarán 100 millones este año, tras la aprobación legislativa del presupuesto extraordinario.

“Con ello vamos a iniciar próximamente la construcción de dos proyectos importantes: el primero es el centro temporal de reclusión aledaño al centro penitenciario La Esperanza, conocido como Mariona; y el otro es la construcción de espacios para celdas de aislamientos, en las cuales las



Foto cortesía MJSP

cabezas y aquellos sujetos más peligrosos puedan ser conducidos para que cumplan en ellos el régimen especial penitenciario”, aseguró.

Las autoridades habilitarán estas celdas especiales en los centros penitenciarios de Mariona, Quezaltepeque, Izalco y Ciudad Barrios.

“Estamos ya haciendo los traslados en el marco de las medidas extraordinarias, sin embargo el centro penitenciario de Zacatecoluca está prácticamente a toda su capacidad. Es necesario entonces habilitar otros espacios para este fin”, dijo el Ministro.

Añadió que la habilitación de esta nueva infraestructura, junto con la apertura, este mismo año, de una fase más en el complejo penitenciario de Izalco, contribuirá a resolver dos de los problemas de fondos que ha tenido el sistema.

“El primero es el hacinamiento y el segundo es la clasificación. La clasificación, que de acuerdo a las disposiciones que se tomaron hace años, prácti-

camente originó que existieran penales por pandilla, vamos a cambiar esa situación”, aseguró Ramírez Landaverde.

Explicó que el resto de acciones van encaminadas al tráfico de telecomunicaciones. “Hemos atacado en la primera fase la comunicación por telefonía celular. Sin embargo, hemos estado dando seguimiento a la existencia dentro del sistema penitenciario, en algunos de los penales, de señal de internet, que no se origina a través de las antenas instaladas por los operadores de redes de telefonía celular, sino que corresponden a servicios residenciales o de establecimientos”, dijo el funcionario.

En ese sentido, se realizarán las medidas permanentes que permitirán ubicar con precisión todo lugar desde donde se origine señal de wifi que alcance a los centros penitenciarios.

Otra de las principales acciones, es “lo relativo a un nuevo dispositivo de seguridad” dentro del sistema penitenciario.

Fuente Capres

CNSCC conoce modelo de gestión de desarrollo inclusivo de empresa League

El Comisionado Presidencial para la Seguridad Ciudadana, Hato Hasbún presidió la XXVII sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad en la cual se conoció el modelo de gestión de desarrollo inclusivo desarrollado por la empresa textilera League El Salvador, el cual ha permitido la inserción laboral de personas provenientes de sectores vulnerables del país.

El Comisionado expresó su agradecimiento por la visita de League al CNSCC, a la vez que resaltó el programa de esta empresa como un paso importante que muestra que es posible cambiar la realidad del país mediante la unidad de los sectores.

“Esto es una muestra de que podemos cambiar las cosas, hacerlo y hacerlo bien. Creemos que todos debemos hacer esfuerzos de este tipo. Como gobierno siempre recalcamos que una sola fuerza no resuelve los problemas del país y nuestro deber es integrar correlaciones que nos garanticen grandes cambios”, dijo el Comisionado.

El proyecto cuenta con el respaldo de la cooperación internacional que promueve el modelo como un ejemplo del aporte del sector privado en la creación de oportunidades laborales para estos sectores de la población, entre ellos personas con discapacidades y jóvenes en condición de riesgo.

Por su parte el embajador de la Unión Europea en El Salvador, Jaime Segura, coincidió con el comisionado Hasbún y externó que “League representa lo que podría ser El Salvador si todos seguimos en el esfuerzo de construir un país mejor, con oportunidades para todos. No ha recibido ayudas públicas, es un ejemplo de cómo el sector privado puede involucrarse en el desarrollo del país a través de una Responsabilidad Social Empresarial innovadora creando un modelo de inclusión que no he visto en ninguna otra parte”, dijo.

Rodrigo Bolaños, Gerente General de League, explicó que actualmente la empresa dedicada a la confección de prendas de vestir deportivas



para estudiantes universitarios en Estados Unidos y Canadá, cuenta con cerca de 900 empleados en su planta ubicada en una zona franca en el Departamento de la Libertad.

La mayoría de empleados provienen de zonas de La Libertad y Santa Ana. Además, se ha suscrito una alianza con el Centro Escolar de Ciudad Obrera (La Libertad) y el Instituto Nacional de Ciudad Arce (Santa Ana) lo que permite emplear a estudiantes con la condición de que continúen sus estudios superiores.

Durante la sesión, cuatro empleados de la empresa, entre ellos un ex pandillero y una profesional con discapacidad, externaron ante el Consejo su agradecimiento por la oportunidad de alcanzar sus sueños de empleo y educación.

“Necesitamos empresas que crean en nosotros y nos permitan mostrar que podemos desarrollar cualquier cosa que nos propongamos. En otras condiciones jamás

podría haber soñado con un trabajo que me hiciera sentir útil” dijo Leticia Espinoza, quien labora como profesora de inglés en League.

En la reunión participaron líderes de las comunidades de influencia de League, entre ellos el Alcalde de Ciudad Arce, José Alfredo Contreras; el director del Centro Escolar de Ciudad Obrera, Oswaldo Sandoval y del Instituto Nacional de Ciudad Arce, Gonzalo Contreras. Además Miguel Arévalo, alcalde de Soyapango, municipio prioritario del Plan El Salvador Seguro (PESS), y Mario Juárez, Decano de la Facultad de Estudios Tecnológicos de la Universidad Don Bosco.

Finalmente el Ministro de Justicia y Seguridad Pública, Mauricio Ramírez Landaverde presentó las últimas estadísticas de los homicidios a nivel nacional, destacando una tendencia a la reducción en un 50% lo que representa una baja gradual y sostenible, de acuerdo al funcionario.